
A
2020年8?24? 星期一

本版编辑 郭知欧 13美网

美网真的能在8?31日顺利开幕吗？ 已经曝出过一例新
冠病毒呈阳性的“安全区”，它的靠谱程度有多少？ 嫌弃官方
指定酒店就能外宿，这是大牌球员的特权？ 没有观众也没有
各类闲杂人等的比利·简·金国家网球中心，能给球员们提供
哪些新体验？疫情阴影仍笼罩美国，而阴霾下的美网，也不得
不接受各种怀疑的提问。 本版撰稿 本报记者 章丽倩

要么在指定酒店，要么在赛场，再
不然就是在往返于酒店与赛场的班车
上，当几乎所有参赛球员与赛会工作
人员出于防疫考虑，都不得不“两点一
线”时，德约科维奇与威廉姆斯姐妹却
成了例外人物。他们没有入住美国网
球协会的指定酒店，而是外宿在了设
施条件更好的私人宅邸。
这是什么情况，难道大牌球员就

可以不受“安全区”原则约束？实际上，
美国网球协会确实给球员外宿留下了
操作空间，只要球员把因此额外产生
的安保费用全部结清就可以了。
美国网球协会的“安全区”原则，是

指将指定酒店、赛场及官方往返交通工
具都打造成安全区域，让球员与赛会工
作人员在纽约参赛期间全程不与外界
非安全区的人与物接触，以最大程度保
障人员健康。一旦有球员申请外宿，则
意味着需要将他们自行选定的住处也
打造成“与世隔绝”的安全区，并且相关
人员需要全程在岗监督，这就会产生额
外的安保费和消毒维护费用。
据美国媒体估算，一旦有球员选

择外宿，就意味着他或者她在纽约参
赛期间会多出一笔数万美元的额外支
出，具体数额约为6万美元。这就是为
什么穆雷选择入住指定酒店而非外宿
的原因。“这笔花费很惊人，所以我选
择住在安全区（指定酒店）里。他们在
酒店做了很多准备，提供娱乐和街机
之类的东西，我很喜欢。在这方面，我
还像是一个孩子。”

德约和威廉姆斯姐妹都选择外
宿，但当下的风评待遇却大不同。德约

由于有之前不谨慎办赛导致多名球员
确诊新冠病毒阳性（其中也包括他自
己）的“前科”，且外宿理由是指定酒店
的条件“让人感到窒息”，所以再度受
到网友的集火。相较之下，小威在分娩
时曾突发肺栓塞，情况一度有些严重，
她表示自己此次选择和姐姐外宿，是
希望能在住宿条件更可控的情况下健
康地参赛，所以得到了更多人的体谅。
好了，来听听德约对指定酒店的

评价吧。“我看过大多数球员入住的酒
店。我不想被人觉得傲慢，我也知道美
国网球协会在提供住宿、组织赛事、制
造安全区上已经尽力了。”“他们不能
开窗，客房的面积也很小。”德约表示，
很庆幸自己可以负担得起豪华外宿的
支出，并表示如何支配财富完全属于
个人自由。
在纽约参赛期间，德约将与他的

团队成员一起住在私人宅邸里。“（清
洁维护人员）只会在我们外出时才会
进入屋内。我们也处在被隔离的状态。
我们住在一块儿，可以一起打牌和玩
游戏。”
近期，德约一直处在受争议的话

题中。“安全区”里有人确诊阳性，作为
密切接触者的两名球员（检测结果为
阴性）因而失去了参加美网的机会，德
约认为这是不公平的处理，结果却被
群嘲，还被翻出6月时他因组织慈善表
演赛时防疫松散而导致聚集性感染的
旧账。对此，德约强硬到底，回应“你不
能把所有事情都怪到一个人头上”，并
表示如果再来一次，他还是会坚持举
办表演赛。

从2007年开始，每年美网举办的
那两周，发型师朱利安·法雷尔都会在
比利·简·金国家网球中心里火热开
工。他很熟悉费德勒的发质特点，也总
能让纳达尔满意。但这回，美网迎来巨
变，出于防疫考虑，球员们的美发沙龙
被取消了，另外还有更多功能与布局
上的变化。
比利·简·金国家网球中心的首席

运营官丹尼·扎苏纳表示，尽管今年美
网遇到了一些前所未有的挑战，但他
相信，球员们在网球中心里的体验也
会是前所未有的。从本周的辛辛那提
赛到紧接着开幕的美网，在比利·简·

金国家网球中心连续办赛的三周时间
里，球迷们都无法进入场地观赛，这意
味着———大量往年供观众活动的区
域，都可以拨给球员们来加以利用了。
最显眼的一处变化出现在网球中

心内的南广场，那里被改建成了球员
乐园。足够的绿植和树荫，户外大屏
幕，搭配着遮阳伞的休息区，还有迷你
高尔夫、趣味桌球等娱乐项目。“当球
员们没有比赛时，他们可以在这里放
松休息，体验一回当美网观众的感
觉。”丹尼·扎苏纳介绍道。
梅赛德斯入口附近的区域，则变

身为了一片户外健身区和一处两层设
计的餐饮区，一楼是室外咖啡厅，二楼
则是一家餐厅。
位于阿瑟阿什球场二楼的酋长咖

啡厅也被改造成了球员就餐区，餐桌

间的距离被拉大了，以确保安全的社
交距离，同时入场用餐人数也被下调
到了往年的50%。另外，有250把椅子
被安放到了球场长廊上，球员们也可
以坐在那里一边放松，一边俯视整个
南广场。
作为比利·简·金国家网球中心的

中央球场，阿瑟阿什球场拥有80间贵
宾包厢。往年那里总是名流巨贾们杯
盏交错的专享空间，不过此番，既然是
空场办赛，那这些包厢也就有了临时
新用途———成了球员们的私人休息
室。在对家具进行搬动与调整后，80
间包厢中的67间都成了球员休息室，
内部都配备了咖啡机和理疗床。根据
签表进程的不断推进，这些休息室会
被实时更新地分配给球员使用。
不仅球员活动区域增大了，球员

们选择在何处用餐的自由度也变大
了。比利·简·金国家网球中心的工作
人员在场地内所有提供远程点餐服务
的地方都放置了二维码，球员们只需
通过简单的手机端操作，就能完成点
餐过程。这也在一定程度上减少了人
们面对面接触的机会。

相较于比利·简·金国家网球中
心，两家球员指定酒店内的活动空间
肯定少得多，针对这样的实际情况，赛
会方也做了准备。他们把酒店的花园
和停车场全都利用了起来，不仅搭建
了户外健身区，每晚还提供户外大屏
幕和食物车服务。

作为硬地球场，美网所用场地材
料的配方经历调整，这是正常的事，
但整个儿地更换材料提供方，这却是
自1978年以来的头一遭。今年3月，比
利·简·金国家网球中心与场地品牌
Laykold签订合同，合作期为五年，而
本周的辛辛那提赛和紧接着的美网
就算是新场地的首亮相了。

新场地意味着，不同的球员会经
历长短不一的适应期，谁的反应能力
更强，也许就更能抓住赛场上的胜
机。不过，有一位球员得在例外之
列———她就是美国网球的骄傲、23个
大满贯女单冠军头衔得主小威。

在更换场地品牌之前，比利·简·

金国家网球中心与DecoTurf已合作40
余年。可以说，好几代球员对美网场
地的记忆就是对DecoTurf的记忆。如
今场地换新，就是添了变数。不过，美
网新上任的赛事总监斯黛茜·阿拉斯
特在6月为赛事对外造势时透露，小

威已经在自家后院里提前用上了
Laykold的硬地材料。“我确认，2020
年美网新场地的材料已经运到小威家
中，她已经在后院安装完成且开始训
练了。”这是斯黛茜·阿拉斯特当时的
原话。
Laykold是一个对外售卖的品牌，

只要球员乐意花钱，在自家后院弄块
场地不可厚非。不过，考虑到上半年的
疫情影响，这样随机应变的“抢跑”确
实只有极少部分球员才可能享受到。
2017年澳网，小威战胜姐姐拿到

了第23个大满贯，就此超越格拉芙成
为公开赛时代夺得大满贯次数最多的
球员。2018年温网和美网，生女复出后
的小威连续打进决赛，接连冲击玛格
丽特·考特24个大满贯的历史纪录，却
先后不敌科贝尔和大坂直美。在2019
年的温网决赛和美网决赛中，小威继
续冲击纪录，这两次挡住她道路的又
换成了“90后”的哈勒普和“00后”的

安德莱斯库。“我真的很失望，我已经
那么接近（纪录）但又错过了，我也不
知道该说什么。但是，作为一名职业球
员，我只能继续往前看。”

出生于1981年9月的小威，很快就
将39岁，如果她还想冲击大满贯24
冠，那本次美网无疑就是圆梦的最好
机会。此前，女单世界排名前十中的巴
蒂、哈勒普、安德莱斯库、本西奇、斯维
托丽娜、贝尔滕斯都已宣布不会赴纽
约参赛。由于高排位球员的相继退赛，
所以作为过去两届赛会亚军的小威成
为本届美网的女单三号种子。
退赛球员多、夺冠概率大是否等

于“水货冠军”呢？对此，网坛名宿施莱
弗持相反意见。“我认为，女单比赛的
含金量并不会因此而降低，任何人想
要夺冠都需要经过七轮比赛的考验。
尤其今年大家还要在安全区里生活，
无法像往年参赛时那样自由。所以（无
论谁夺冠）都将是难以置信的表现。”

想外宿？ 可以！

自费数万美元安保费

场地启用新材料 小威后院“抢跑”

网球中心大变样
点餐可用二维码

疫情阴影笼罩下的美网

大牌有特权？安全区靠谱吗？

德约科维奇抵达

硬件已经准备好了

球员提前到场内“观战”


